

EVOLUCION.

Más empleo de las profesiones, con locomotoras como el turismo o la construcción

JAÉN

Ideal. La creación de empleo en las profesiones continúa con incrementos mensuales, como destacan los últimos datos disponibles, a mes de mayo, con incrementos mensuales en la serie original y la desestacionalizada. La consultoría jurídica, financiero-aseguradora y la informática destacaron en un escenario de mayor flujo de crédito y pese a las dudas que generan los aranceles. Por su parte, sigue el tono irregular en las profesiones de arquitectura, ingeniería y científico-técnicas. De otro lado, en el mercado laboral la creación principal de empleo provino de las ramas más asociadas al turismo, pero con un tono más discreto que en 2024, lo que sugiere prudencia sobre el pulso de la actividad económica.

Unión Profesional se hace eco de estos datos, e incide en que el subsector de las profesiones sumó un 0,36% mensual en afiliación en mayo. En términos desestacionalizados el balance fue más modesto al avanzar un 0,14% mensual, tres décimas menos que en mayo del año pasado. De tal modo, el subsector cerró el mes con un 3,21% más de afiliación, el tono más contenido desde febrero de 2023, aunque permanece por encima del mercado laboral que se aplanoó al 2,17%.

La consultoría jurídica, financiero-aseguradora y de informática, y las actividades veterinarias fueron las áreas relacionadas con el subsector que mostraron mejor imagen mensual en la serie original y corregida respecto a mayo de 2024. Inversamente, sanidad, enseñanza, y arquitectura, inge-



El subsector de las profesiones sumó un 0,36% en afiliación en el mes de mayo. Ideal

nería y el ámbito científico-técnico añadieron menos afiliación que hace un año.

El mercado laboral finalizó mayo con un incremento de la afiliación del 0,91% mensual, una décima inferior al mismo mes de 2024. En la serie desestacionalizada el progreso se quedó en el 0,10% frente al 0,23% de hace un año. Datos que configuran hasta ahora un 2025 con una creación de empleo estable, pero menos vigorosa que en 2024 en sintonía con el consenso analista.

Los epígrafes más conectados al

turismo fueron la locomotora de la afiliación como es previsible cuando se aproxima el verano. Aun así, los aumentos fueron más limitados que en 2024 e invitan a sosegar el optimismo de la campaña turística alta, pese a que el sector es menos estacional y más repartido durante el año desde la pandemia. Por otro lado, se dibuja una senda más sólida de empleo en la construcción apoyada en la edificación y la obra civil. Y, respecto a la industria, parece moderar su debilidad del inicio de año a la espera de calibrar el impacto arancelario.

La serie desestacionalizada se redujo hasta el 2,16% anual y abona un menor ritmo estructural de creación de empleo en lo que va de 2025. Con el foco en servicios, el sector se mantiene en expansión. Si bien, atenuó su pulso por tercer mes según su índice PMI para España de S&P Global. El complejo panorama arancelario habría influido indirectamente en las expectativas y en una moderación de la demanda internacional que limita las exportaciones de servicios.

En sanidad, la sección de actividades sanitarias y de servicios so-

ciales agregó un 0,32% mensual de afiliación en mayo. Menos de la mitad que hace un año, pero sólo ligeramente inferior al pulso habitual en este mes antes de la pandemia en el que el sector público se mantiene más plano justo antes del periodo estival. En el desglose, el sector público restó un 0,01% mensual de afiliación, frente a la subida excepcional del 0,86% mensual de 2024; y el sector privado aumentó su afiliación en un 0,56% mensual, dos centésimas menos que hace un año.

Sanidad

En mayo, la ocupación en sanidad suele crecer menos en comparación con los meses de junio y julio, cuando la necesidad de personal para sustituciones y refuerzos por la temporada turística aumenta. Este año el aumento de afiliación en la sanidad privada fue acorde a lo usual, mientras que en la sanidad pública, su ínfima caída contrasta con el aumento notable y puntual que experimentó hace un año. Un movimiento que podría ser atenuado, en parte, por el adelanto de la contratación realizado en abril. A su vez, pese a que la creación de empleo desestacionalizado o estructural también fue más contenida que hace un año, se mantiene para cubrir la mayor demanda de servicios que está cubriendo, sobre todo, el sector privado.

Por régimen de cotización, el Régimen General aumentó en un 0,30% mensual, inferior a la mitad del registro de hace un año. En cambio, en el RETA se produjo una subida del 0,56% mensual, ligeramente por encima del dato de mayo de 2024.

Además, la división de actividades veterinarias expuso datos de afiliación mensual más elevados que hace un año y que se deben a una mejora en el ejercicio autónomo al aumentar un 0,35% mensual. Con todo, sería una subida de índole estacional, pues incluso decayó en términos desestacionalizados.